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“Yo jalo con ustedes”, respondió el presidente Toño Ochoa tras escuchar las
añejas demandas de vecinos del ejido El Tunal dentro del programa Hablemos

de Frente. 
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En punto de las tres de la mañana de este viernes, la mitad del grupo de ciclistas integrantes de
Pedal Bikers salieron desde el museo Bebeleeche para encarar el recorrido a lo largo de la sierra

duranguense, con el objetivo de completar un total de 150 kilómetros. 

La presidenta municipal, Leticia Herrera Ale, tomó protesta a los
integrantes de la Junta Directiva del sistema municipal para el

Desarrollo Integral de la Familia. 
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En octubre se llevará a
cabo la Consulta
Ciudadana

DURANGO, DGO.

Para darle continuidad al
embellecimiento de nuestra casa,
Toño Ochoa escuchará a todos los
duranguenses a través de la Consulta
Ciudadana 2022 con un esquema
abierto y de contacto ciudadano.

Todas y todos los duranguenses
podrán aportar para construir el
principal instrumento de política
pública que es el Plan Municipal de

Desarrollo y el Programa Anual de
Trabajo 2022-2023.

El director del Instituto Municipal
de Planeación (IMPLAN), Obiel
Arámbula, dio a conocer que serán
más de tres mil hogares los
consultados casa por casa; a esto se
suman las estrategias de consulta vía
redes sociales, plataformas web,
buzones en las áreas municipales.

Además, se llevarán a cabo foros y
encuentros sociales en colonias,
fraccionamientos, poblados y
comunidades, por lo que todas las
propuestas serán concentradas para
definir las acciones, programas y
obras que permitan mantener la casa

limpia, ordenada y segura. 
“La ciudadanía puede expresar sus

inquietudes en temas económicos,
servicios públicos, salud pública,
seguridad, infraestructura y
esquemas de convivencia, para este
año pretende agregar una evaluación
dentro del área de la salud mental
especialmente en prevención de
suicidio”.

Mencionó Obdiel Arámbula, agregó
que este mecanismo de validación
social tendrá como resultado que el
próximo mes de noviembre se
presente Plan Municipal de
Desarrollo con el que se regirá el
gobierno municipal de Toño Ochoa.
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Atención digna a
mujeres en el hogar

DURANGO, DGO.

Para tener a Durango, la casa de
todos, en óptimas condiciones, los
directores del Instituto Municipal
de la Mujer, Sandra Nigeria Rivera
Estrada y de Seguridad Pública,
Marco Contreras Villanueva,
llevaron a cabo un recorrido de
supervisión en la Unidad de
Atención y Prevención a la Violencia
Familiar y de Género.

Con el propósito de ayudar a tener
un mayor margen de atención y

beneficio para las mujeres y
familias en Durango, tras un
profundo análisis se determinó
reestructurar los protocolos
operativos de atención.

Marco Contreras enfatizó que
atenderán de manera digna los
casos de violencia, buscando en
todo momento evitar la
revictimización. 

Del mismo modo se brindará
capacitación sobre actuación
policial con perspectiva de género a
todos los elementos de la Policía
Municipal, permitiendo con ello
mayor capacidad de atención para
las mujeres y familias.

Proteger a las jefas de familia,
prioridad del alcalde Tú decides cómo quieres tener tu casa

Presidente responde a
demandas ciudadanas
de El Nayar y otros
poblados

DURANGO, DGO.

“Yo jalo con ustedes”, respondió el
presidente Toño Ochoa tras escuchar
las añejas demandas de vecinos del
ejido El Tunal dentro del programa
Hablemos de Frente en la comunidad
de El Nayar.

El domo de la plaza de El Nayar se
llenó de hombres y mujeres del lugar,
de El Carrizo, El Pino, San Nicolás,
Metates, El Durazno, El Conejo y El
Pueblito, para hablar de frente con el
presidente.

Flor Rodríguez pidió vigilancia,
Raúl Montiel luminarias y un puente
peatonal frente al panteón por donde
pasa sus seis hijos para ir a la
escuela. La lista de demandas se
conformó por más de 20 personas.

Toño Ochoa les respondió que todas

las direcciones municipales
trabajarán para resolver en 72 horas
las necesidades expuestas durante

esta audiencia ciudadana.
Dejó claro que los resultados serán

mejores si se trabaja en equipo, “yo

honraré y cumpliré mi palabra”. 
“Lo más importante es que los

niños y las familias se sientan

tranquilas, por eso cuidamos nuestra
casa, para sentirnos más orgullosos
de nuestra tierra”, finalizó.

Yo jalo con ustedes: Toño Ochoa
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Desde museos hasta
escuelas de arte se
mantienen en
condiciones
deplorables

DURANGO, DGO.

También los recintos culturales
fueron abandonados por el gobierno
anterior, por lo que museos, escuelas
de arte y otros sitios, se encuentra en
malas condiciones por falta de
mantenimiento, denunció el director
del Instituto de Cultura del Estado de
Durango (ICED), Francisco Javier
Pérez Meza.

Desde el proceso de entrega-
recepción, ya se habían señalado
algunas inconsistencias, pero al
llegar a los lugares de manera oficial,
fue lamentable constatar como
aquellos recintos donde se preparan
los artistas, así como sitios de
exposiciones y presentaciones,
mostraban graves deterioros.

Algunos de los lugares donde han
sido detectados estos daños son, el

museo Francisco Villa,  el cual no
cuenta con sus áreas interactivas
funcionando al 100 por ciento;
además del Teatro del Calvario, el
cual había sido rehabilitado de
manera integral y ahora sus
condiciones son deplorables;
también, el Centro del Conocimiento

y la Artes (CECOART) donde se corre
el riesgo de que plafones se vengan
abajo.

Respecto a los lugares de formación
de artistas, el director del ICED,
comentó que la Casa de la Cultura de
Durango y la Escuela de la Música
Mexicana, tienen problemas serios
en su infraestructura,
principalmente en sus techos, lo que
representa un gran riesgo para sus
alumnos, "en el municipio de Gómez
Palacio sucede los mismo en el
Museo de Arte Moderno, mientras
que en la Casa de la Cultura se
encuentran afectados por las últimas
lluvias, pero también la Casa de la
Cultura de Lerdo",  abundó.

Por esta razón y ante el panorama
de reto que estarán enfrentando para
dar atención y rehabilitación a los
espacios, Pérez Meza dio conocer que
la indicación del gobernador, Esteban
Villegas es resolver esta
problemática, por lo que ya se
buscan acercamientos con instancias
federales y con el mismo Congreso
del Estado, para que puedan
destinarse recursos en el 2023 para
la rehabilitación de edificios, con la
finalidad de mantener el
fortalecimiento del arte y la cultura.

Recintos culturales también fueron
abandonados por el gobierno anterior

El gobernador Esteban Villegas Villarreal sigue tocando
puertas en el gobierno federal para estabilizar financieramente
a Durango, esto tras reunirse con la titular de la Auditoría
Fiscal Federal del SAT, Rosalinda López Hernández, con la
intención de continuar con las acciones que le brinden impulso
a la entidad.

Coinciden que se
vienen buenos tiempos
para Durango pese a
los retos importantes
que se habrán de
enfrentar

DURANGO, DGO.

La administración estatal 2022-
2028 tiene buenas estrategias, lo que
representará un apoyo y sinergias
que beneficiarán al sector
empresarial y a toda la entidad,
coincidieron empresarios
duranguenses al externar su
disposición para sumar esfuerzos
con el gobernador Esteban Villegas
Villarreal. 

La presidenta del Consejo
Coordinador Empresarial (CCE),
Magdalena Gaucín, manifestó que los
empresarios serán coadyuvantes en
este trabajo que recién inicia, “le
deseamos todo el éxito del mundo,
sabemos que en unidad se resuelve
mejor todo lo que se proponga, en
unidad tenemos que trabajar cada
uno desde su trinchera haciendo lo

que le corresponde”, afirmó.
A su vez, Jorge Humberto Ochoa,

presidente de la Cámara de Comercio
(Canaco), reconoció que los
empresarios y comerciantes saben de
los retos importantes que tiene por
enfrentar Esteban Villegas, sobre
todo en el tema económico, pero se
dijo confiado en que se buscará la
manera de reactivar la economía de
la entidad.

“Esperemos que este gobierno a
través de las buenas decisiones sea
eficiente, que saque adelante a
Durango; las expectativas son
grandes, yo creo que todos los
duranguenses estamos esperando
que alguien venga y nos saque
adelante como comerciantes, como
duranguenses", expresó.

A pesar de que la encomienda y la
responsabilidad son grandes para el
nuevo gobierno, las expectativas del
sector empresarial son positivas,
señalaron miembros de este sector,
al recordar que Villegas Villarreal
antes de asumir su responsabilidad
como gobernador, realizó gestiones
a favor de Durango, concretó el
empresario.

Por su parte Eduardo Solís

Nogueira, empresario del ramo
mezcalero, dijo que vienen buenos
tiempos para Durango y que, la ruta
que se está trazando, es favorable,
“estoy seguro que en nuestro sector
habrá un área de oportunidad muy
interesante y es tiempo de sumarnos,

es tiempo de participar, de proponer
y de que todos fortalezcamos este
estado”.

“Inicia un nuevo gobierno con
Esteban Villegas Villarreal, con su
nuevo gabinete y nuevos perfiles; en
la CANIRAC esperamos trabajar muy

de la mano con las autoridades, sobre
todo con el mandatario estatal para
poder generar todos estos
proyectos”, manifestó Miguel
Camacho Herrera, presidente de la
Cámara Nacional de la Industria
Restaurantera.

Suma esfuerzos sector empresarial
con EVV para impulsar a Durango
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Diputados entregan víveres a damnificados de Canatlán
Tenemos el compromiso y
la sensibilidad de apoyar a
las familias afectadas: Joel
Corral

DURANGO, DGO.

Los integrantes de la Sexagésima Novena
Legislatura, se unen solidariamente para
entregar diversos víveres a los habitantes que
aún siguen padeciendo los estragos de las
lluvias en el municipio de Canatlán.

“Nosotros tenemos el compromiso y la
sensibilidad de apoyar en lo posible a las
familias que presentan situaciones adversas
en las localidades de Canatlán”, precisó el
presidente de la Junta de Gobierno y
Coordinación Política, Joel Corral Alcántar, al
dejar de manifiesto la solidaridad y
generosidad de todas y todos los diputados.

Acompañado por la diputada Paty Jiménez
Delgado y el diputado Francisco Londres
Botello Castro, Corral Alcántar, señaló que
desde el Poder Legislativo harán lo pertinente
para que cada municipio cuente con los
recursos necesarios para dar mantenimiento
a las redes pluviales y de esta manera se
puedan evitar posibles inundaciones. 

Cabe resaltar que por acuerdo de los
integrantes de la JUGOCOPO se instaló un
Centro de Acopio en el patio principal del
Poder Legislativo, donde se recolectó papel
higiénico, agua, pañales, productos enlatados

no perecederos, alimentos y medicamentos,
entre otros artículos.

Por su parte, la alcaldesa Angela Rojas,
reconoció la solidaridad y generosidad de la
legislatura hacia los canatlenses, lo cual
permitirá solventar las necesidades más

apremiantes.
Agregó que en el próximo presupuesto se

priorizará el desazolve de los drenajes, y se
apoyará a las familias afectadas con el
mantenimiento y fortalecimiento a las
estructuras de sus hogares.

Gestiona recursos para
impulsar proyectos que
beneficien a los
duranguenses: diputada

DURANGO, DGO.

A más de una semana de haber tomado
protesta como gobernador, Esteban Villegas
Villarreal, mantiene un gobierno cercano a la
gente, escuchando y atendiendo sus
principales necesidades, pero sobre todo
gestionando recursos para consolidar
proyectos en beneficio de los duranguenses,
afirmó la diputada Gaby Hernández López.

“El gobernador Esteban Villegas Villarreal y
su esposa Marisol Rosso han destacado el
valor de nuestra gente, el valor de ser
duranguenses”, resaltó la legisladora
integrante del Grupo Parlamentario del PRI.

Recordó que desde el primer día y después
del Grito de Independencia, el gobernador de
Durango con su vocación de doctor, en lugar
de realizar la tradicional cena de gala, se fue
a los hospitales para estar con las familias y
conocer cuáles eran las urgencias médicas
para agilizar los trámites correspondientes;
además de entregarles una cena caliente.

“En esta semana hemos visto al gobernador
tocar puertas en las oficinas del gobierno
federal, como es el caso de Conagua, con la

intención de consolidar proyectos hidráulicos
que garanticen el agua para todos los
duranguenses; situación que es primordial en
el campo y la ciudad, además, de acudir a la
Auditoria de Fiscalización para estabilizar al
estado”, precisó Hernández López.

Por ello, confió en el trabajo que realizó en

estos días el gobernador y la administración
estatal, por lo que, desde el Congreso de
Estado, seguirá respaldando las acciones
emprendidas a favor de los duranguenses.

“Esta primera semana se inició con el pie
derecho y así lo seguirá haciendo”, finalizó la
representante popular.

Esteban, un gobernador cercano
a la gente: Gaby Hernández



*En octubre inicia la
renovación de los 39
comités municipales

DURANGO, DGO.

En el próximo mes de octubre inicia
el proceso de renovación de los 39
comités municipales, porque en el
PRI no hay tiempos muertos, sino
una dinámica de trabajo para estar a
la vanguardia y preparados para la
competencia electoral y en la
gestoría social, afirmó Arturo Yáñez
Cuéllar, dirigente estatal del Comité
Directivo Estatal (CDE). 

Destacó que se han sostenido
reuniones de información y
capacitación con sectores,
organizaciones, así como delegados
del partido distribuidos en todo el
estado para darles a conocer el
calendario de actividades y la
dinámica a seguir para elegir a las
nuevas dirigencias municipales en
planillas encabezadas por fórmulas
de presidente (a)  y secretario (a)
general. 

Yañez Cuéllar destacó que la
Comisión Estatal de Procesos
Internos que preside Guadalupe
Lechuga está realizando las
capacitaciones y preparativos para
lanzar las 39 convocatorias
municipales, cuyos procesos en su
conducción, desarrollo y sanción
están a cargo de las comisiones
municipales de procesos internos.

El dirigente priista comentó que

conforme el calendario de trabajo,
entre los meses de noviembre y
diciembre se tendrán nuevas
dirigencias municipales, lo que
permitirá al PRI fortalecer sus
principales estructurales
territoriales, con miras  a los
procesos electorales 2022-2023 y
2023-2024, que contempla el cambio
de presidente de la República. 

El presidente estatal de PRI afirmó
que una vez que se ganó la
gubernatura en alianza con el PAN y
PRD, el partido no se ha quedado solo
a contemplar y cruzado de brazos,
porque sabe que el trabajo y la
actividad es permanente hacia
dentro y hacia fuera, de servicio a la
comunidad. 

En el PRI no hay tiempos muertos,
hay una nueva dinámica de trabajo y
un nuevo tiempo, con miras a las
elecciones en que se renovarán las

gubernaturas de Coahuila y Estado
de México y en el 2024, la Presidencia
de México, en donde el PRI Durango
dará un gran respaldo para obtener
los mejores resultados.

En Durango, indicó el líder priista,
demostramos que la coalición es
competitiva, que está firme y que es
la única opción de triunfo que
tenemos para las próximas
elecciones, porque somos ejemplo
nacional de que “jugamos juntos,
gobernamos juntos”, como así está
pasando en el gobierno estatal y las
39 presidencias municipales. 

Al margen de todo, el trabajo
dinámico continúa velando siempre
por el bienestar de las familias
duranguenses, el PRI entiende el
papel que tiene actualmente dentro
de la política y quiere dar los mejores
resultados y las mejores cuentas a la
ciudadanía, indicó el priista.

No hay tiempos muertos en el PRI: Arturo Yáñez
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DURANGO, DGO.

El rector de la Universidad Juárez,
Rubén Solís Ríos, realizó un
recorrido por las instalaciones
deportivas de la máxima casa de
estudios para entregar uniformes y
material de entrenamiento a los
equipos representativos de la
institución.

En primer término, se trasladó al
Centro de Desarrollo del Deporte
Universitario (CEDDU), donde fue
recibido por la directora Sarahí
García Astorga, quien acompañada
de varios entrenadores y deportistas
recibió al rector Rubén Solís, que
luego de dialogar con ellos y
refrendar su apoyo al deporte
universitario entregó el material
deportivo.

Allí manifestó que “el deporte
universitario es una de las
actividades importantes en la
Universidad Juárez, por la
representación que nuestros
jóvenes deportistas le dan a la
institución, y en este sentido
queremos destacar la importancia
del quehacer universitario para la
formación de atletas”.

“Por ello realizamos este esfuerzo
de entregar el equipo que requieren
para su entrenamiento y así estar
cerca de ustedes. Estamos al
pendiente de sus requerimientos y
hacemos un esfuerzo para
apoyarlos constantemente”, dijo el
rector. 

Y que mejor día, el 20 de
septiembre, en el que se celebra el
Día Internacional del Deporte
Universitario para hacer la entrega
del material deportivo. 

Los equipos que recibieron sus
respectivos kits de entrenamiento,
así como uniformes, fueron los de
las disciplinas de atletismo, futbol

soccer, futbol de bardas, tanto
varonil como femenil, así como box
y equipos mixtos de animación
deportiva, que entrenan en las
instalaciones del CEDDU y de la
Unidad Deportiva “José Revueltas”,
perteneciente al Gobierno
Municipal de Durango. 

Cabe destacar que también
entregó cuatro computadoras para
el apoyo a las funciones
administrativas y de planeación
deportiva. 

Posteriormente, el rector Rubén
Solís Ríos, acompañado de la
funcionaria del deporte
universitario, se trasladó a las
instalaciones deportivas del Colegio
de Ciencias y Humanidades (CCH)
para entregar el respectivo material,
donde fueron recibidos por los
equipos de futbol americano y
atletismo, quienes se encontraban
entrenado. 

Para concluir el recorrido, las
autoridades universitarias visitaron
el gimnasio de la Preparatoria
Diurna para entregar los equipos y
uniformes deportivos a los
integrantes de los equipos de
beisbol y voleibol (femenil y
varonil). 

El Día Internacional del Deporte
Universitario se celebra el 20 de
septiembre desde 2016, tal y como
fue oficialmente proclamado por la
UNESCO. Esta celebración pretende
reconocer y agradecer el esfuerzo
que hacen las universidades en
diversos lugares del mundo para
propiciar la formación integral del
alumnado en la cultura física y el
deporte, como ejes fundamentales
de desarrollo humano, a través de
actividades en las que se hace
énfasis en la actividad física, el
deporte, la recreación y la vida
saludable.

El rector Rubén Solís
entrega uniformes y
material deportivo 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente de la Federación de
Centros de Rehabilitación en
Durango, Mariano Sánchez alertó
sobre un incremento en el consumo
de drogas en menores de edad
incluso niños desde los ocho años
han sido llevados a tratamiento de
rehabilitación, pero en contraparte
hay pocos lugares donde se les
brinde asistencia.

El entrevistado indicó que, aunque
no se tiene una cifra precisa porque
es difícil hacer un conteo, cuando no
hay lugares donde se les brinde
ayuda sí se ha notado un aumento en
el consumo sobre todo desde los
ocho años de edad, que
desafortunadamente entran en una
dinámica de consumo de la peor
sustancia que puede intoxicar su
organismo.

Indicó que tiene que ver mucho con
el ejemplo que siguen de personas
cercanas, incluso sus padres quienes
son consumidores sin reserva alguna
ante sus menores, pero también
existe un problema de una
sobreoferta de droga en el mercado

duranguense y ahí está y no solo en
colonias de la periferia, sino que está
presente en todos los estratos
sociales es altamente adictiva como
nociva para el organismo más
cuando se habla de niños.

Expresó que en la entidad en la
ciudad solo existen dos centros

donde se presta atención a los
menores y a quien se debe ser una
atención especializada, uno es el
CRIA del DIF Municipal y el otro
AMAR Chihuahua, donde se espera
que en esta administración se
refuercen los protocolos de atención
a estos grupos.

Por sobreoferta de drogas

Niños de hasta 8 años con adicción
al cristal, aumentan casos



Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Este próximo 6 de octubre tendrán
lugar las votaciones para renovar el
comité ejecutivo de la sección 12 del
Sindicato Nacional de Trabajadores
(SNTE), Sergio Cháirez, quien preside
la planilla blanca AMI (Alianza
Magisterial Independiente) explicó
que se trabajará bajo ocho ejes
rectores.

La propuesta es de acercamiento
con la base trabajadora y tomando
en cuenta estrategias que han sido
exitosas en otros estados, se está
proponiendo contar con un instituto

médico,   programas de fondos en el
terreno laboral y consultoría jurídica.

“Tenemos la experiencia política y
sindical, la planilla AMI la conforma
un grupo plural”, afirmó.

Advirtió de la importancia de que
los docentes de la sección 12 tengan
acompañamiento de su sindicato y
sean escuchados, además se buscará
la unidad del gremio, ya que existe
desilusión y por tanto se centrarán
en rescatar esta parte.

Explicó que por dos años el
sindicato permaneció cerrado y se
perdió el contacto con las maestras y
maestros.

AMI a corto plazo pretende contar
con un área de consultoría jurídica,
la cual ya opera de manera austera y
de ganar las elecciones con las cuotas
se puede pagar a los abogados, “se
debe iniciar con que el maestro tenga
la costumbre que si sus derechos son
lesionados y si le asiste la razón
entablar una demanda”.

La mayor preocupación para las
maestras y maestros de la 12 son los
servicios de salud y derechos
laborales, por lo que se pretende
hacer mejoras al programa Fondo de
Ahorro y Préstamo (FONAP) o el
fideicomiso para jubilaciones.

DURANGO, DGO.

Como parte de las actividades que
se realizan dentro del programa
“English Access Microscholarship”,
el cual se brinda por la Embajada
de Estados Unidos en México y la
Escuela de Lenguas de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango en conjunto, se hará un
campamento cuya finalidad es
brindar la oportunidad a los
estudiantes de practicar deporte y
fortalecer el trabajo en equipo. 

A decir de la coordinadora del
programa Access, Anahí Arámbula
Barraza, “son tres días de
campamento, del 26 al 28 de
septiembre; los asistentes
enfrentarán diversos retos y las
actividades se realizarán en El
Salto, donde practicarán algunos
deportes extremos”. 

Destacó que será una experiencia

importante para los jóvenes,
quienes harán actividades
deportivas, participarán en talleres
de liderazgo y se enfatizará en la
importancia del trabajo en equipo. 

“Esta actividad es muy
importante para los alumnos de
Access, pues luego de la pandemia
se han generado diversos
problemas en los jóvenes. Esta
interacción con la naturaleza y con
sus compañeros será una gran
motivación para ellos, los padres de
familia saben de la importancia de
este campamento”, comentó
Arámbula Barraza. 

Al regresar del campamento
comenzarán con la etapa del
servicio comunitario, que les ayuda
para integrarse y eso impactará
después en las actividades que
realicen dentro del trabajo en
campo. 
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Obiel Arámbula, director del
Instituto Municipal de Planeación
(IMPLAN), dio a conocer que el
ayuntamiento llevará a cabo la
consulta ciudadana, durante la
primera quincena de octubre

El objetivo es escuchar lo que
quieren los duranguenses para el
futuro de Durango,

Por ello, la consulta ciudadana
lleva como eslogan “Decide Tú”. 

Se trata de que el ciudadano
determine qué obras, acciones y
proyectos se habrán de impulsar a
través del Plan Municipal de
Desarrollo. 

Explicó que esta consulta se
realizará casa por casa y a través de
medios digitales, además se
colocarán buzones en las
dependencias municipales para

recibir las propuestas ciudadanas.
“Es una muestra muy amplia. En

territorio consultaremos a casi
cuatro mil hogares entre la zona
urbana y rural”.

El Plan Municipal de Desarrollo se
presentará a más tardar el 30 de
noviembre.

Ante los señalamientos de las
organizaciones de personas con
discapacidad por los nulos
beneficios que tienen para este
sector las obras públicas que se
realizan, el funcionario estatal,
apuntó que se va a escuchar a
todos, tanto en la consulta que se
hará en los hogares, en foros y si
alguno de los sectores u
organizaciones de personas con
discapacidad desea presentar
propuestas, pueden hacerlo
mediante la Secretaría del
Ayuntamiento o la dirección de
Salud Municipal.

Anuncian consulta
ciudadana 

Estudiantes del programa Access
de la ELe harán campamento
para fortalecer habilidades

Inicia campaña para renovar
sección 12 del SNTE 

DURANGO, DGO.

Después de su designación por
parte del Poder Legislativo, la
mañana de este viernes, el
magistrado presidente del Tribunal
Superior de Justicia y del Consejo de
la Judicatura del Poder Judicial del
Estado de Durango, Ramón Gerardo
Guzmán Benavente, presentó al
nuevo titular del Tribunal para
Menores Infractores (TMI), Álvaro
Rodríguez Alcalá. 

Guzmán Benavente reconoció la
trayectoria y especialización del
doctorante en derecho, en cuanto al
sistema de justicia penal para
adolescentes se refiere, ya que es de
destacar que Rodríguez Alcalá,

cuenta con amplia carrera judicial,
misma que comenzó precisamente
en este Tribunal, en el cual también
fungió como juzgador de primera
instancia.

El presidente del Poder Judicial,
también reconoció el desempeñó del
magistrado presidente saliente,
Alejandro Ramón Fuentes, quien
estuvo al frente del Tribunal para
Menores Infractores durante los
últimos seis años y reconoció a cada
uno de los trabajadores, a quienes
solicitó que como hicieron equipo
con el anterior, lo hagan ahora con el
nuevo titular.

Rodríguez Alcalá, manifestó su
beneplácito por regresar al Tribunal

para Menores Infractores, esta vez a
conducir sus destinos, y dijo que se
integra nuevamente para sumar a los
esfuerzos realizados por el personal
que conforma el TMI.

De esta manera, jueces, secretarios,
personal jurisdiccional y
administrativo de este órgano
judicial especializado en
adolescentes en conflicto con la ley,
recibieron y dieron la bienvenida al
nuevo magistrado presidente del
Tribunal para Menores Infractores
del Poder Judicial del Estado de
Durango, quien además fingirá como
magistrado propietario de la Sala
Unitaria de segunda Instancia del
mismo Tribunal.

Tribunal para Menores
Infractores tiene nuevo titular
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Asociación de Padres
de Familia inicia
estrategia de

prevención del suicidio
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El presidente de la Asociación de
Padres de Familia, Miguel Villanueva
Ruano, apuntó que ante la
problemática de suicidios que se
registra en la entidad, esta instancia
estará desarrollando actividades que
permitan a los padres de familia
acompañar y fortalecer a los niños y
jóvenes.

Destacó que es necesario que los
padres cuenten con herramientas
para prevenir este fenómeno, ya que
el suicidio no es un tema de un
momento, sino que es derivado de
situaciones que se vienen
arrastrando.

Advirtió que los padres están
descuidando ciertos aspectos de la
vida de sus hijos en particular el
emocional, no se trata solo de llevar
dinero a la casa, sino atender todas
las necesidades de los hijos.

Es necesario trabajar en conjunto,
papás, alumnos y el colectivo de
maestros para que esto permita
fortalecer la salud mental.

Indicó que desde el nivel de
educación secundaria los jóvenes
buscan su independencia, pero es
cuando más necesitan ser
acompañados.

Advirtió que la sociedad viene de
una situación muy complicada como
la pandemia que obligó a los jóvenes
a aislarse, lo que provocó el
incremento de consumo de alcohol y
otras sustancias que son fáciles de
conseguir.

Los padres de familia no pueden
dejar a las autoridades que corrijan
todo "lo que no se haga en casa,
difícilmente se podrá corregir fuera
de ella", concluyó.

Por Monserrat García 
DURANGO. DGO.

El número de aspirantes a ingresar
al nivel de educación superior
disminuyó durante los últimos años
derivado de la pandemia, por ello se
implementarán estrategias de
promoción y difusión, así como
programas de becas para atraer a los
estudiantes, informó el subsecretario
de Educación Media Superior y
Superior, Francisco Javier Ibarra Guel.

Advirtió que a la educación media
superior y superior se le tiene que
dar atención, para que los
adolescentes que culminan la
educación básica se incorporen y así
puedan contar con una profesión e
incorporarse al tema económico.

Se mejorará la calidad de la
educación en el nivel medio y
superior para lograr los retos
actuales, además de contar con

infraestructura necesaria en dichos
niveles.

Se trabajará de manera coordinada
con actividades homogéneas y así
trabajar bajo un mismo rumbo y
estrategia en una educación integral.

Además, se dará continuidad a los
trabajos alineados a la Secretaría de
Educación Pública (SEP) y dar vida a
la ley de educación superior.

“La pandemia dejó en todos los
niveles áreas de oportunidad, en
media superior se está recuperando
la matrícula y se anclarán de nuevo
los vínculos para que todos los
adolescentes se incorporen a la
media superior”, argumentó.

Para finalizar, enfatizó que se
buscará el apoyo de los padres de
familia, docentes y autoridades, para
que de manera coordinada puedan
trabajar en la educación media
superior y superior.

Disminuyó número de aspirantes
para educación superior 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Durango se encuentra como el
estado y la ciudad donde se tuvo el
mayor repunte de inflación en la
última quincena, doblando
prácticamente la media nacional en
crecimiento de precios, eso tiene
que ver con muchas razones, una de
ellas es el incremento en los fletes
de mercancía que se elevaron hasta
en 40 por ciento por la situación de
violencia en algunas carreteras.

El tesorero de la Cámara Nacional
de Comercio (Canaco), Arnoldo
Gutiérrez Nevárez, declaró que el
último dato dado a conocer por
Inegi habla de una inflación
generalizada en el país de 8.67 por
ciento habiéndose acumulado 0.41
por ciento en la primera quincena
de septiembre, que es el promedio
nacional. No obstante, llama mucho

la atención el caso particular de
Durango que ha sido colocado como
el estado y la ciudad que tuvo
mayor repunte inflacionario
durante la quincena mencionada,
alcanzando una acumulación de
0.87 puntos, rebasando en términos
reales en Durango es el 9.5 por
ciento acumulado de inflación en
este 2022.

El representante empresarial
reconoció que la situación es muy
complicada, casi catastrófica si este
ritmo de crecimiento inflacionario
no cede y otra de las razones que
han impactado además del
comportamiento económico de
Estados Unidos en el país, es el tema
de seguridad y puso el ejemplo de
Zacatecas y sus carreteras donde los
fleteros ya no quieren pasar y
rodean por Nayarit, Sinaloa, en
busca de una mayor certidumbre de
paso, sin embargo el gasto es mayor

el tiempo de traslado es mayor y por
consecuencia, se han incrementado
los fletes y transporte de mercancía
hasta en un 40 por ciento. Eso
impacta directamente a las
mercancías y los precios.

A la par, las ventas se van
contrayendo debido al lastimado
bolsillo de los ciudadanos y de las
familias, quienes han perdido
cuando menos el 50 por ciento de
poder adquisitivo en los últimos
tiempos. Lo que trae sus propias
consecuencias con un incremento
en los niveles de pobreza y una
modificación clara en el consumo.

Añadió que de acuerdo a los
pronósticos la inflación no ha
llegado a su pico más alto, como se
pensó en algún momento, por lo
que todavía podría incrementarse
en la recta final del año y rebasar los
nueve puntos porcentuales en el
país.

Durango con la mayor inflación, alcanza más del 9 %

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La situación en la que viven los
constructores duranguenses es
sumamente complicada, no solo por
los temas inflacionarios que
continúan afectando, sino también
por los adeudos que se arrastran y
por la falta de obra pública.

Así lo manifestó el presidente de la

Cámara Mexicana de la Industria de
la Construcción (CMIC), Raúl
Montelongo Nevárez al señalar que
en los últimos tiempos debido a una
buena parte del sector es la
construcción de vivienda, que
resulta un área más activa que la
obra pública, porque los gobiernos
estatales, municipales y federales
dejaron de contratar y de licitar.

No obstante, aseguró que en esta
administración estatal y municipal

se tienen puestas mejores
expectativas, ya que hay
compromisos hechos con los
mandatarios, que esperan que se
cumplan en el corto plazo.

Anotó que en el caso del gobierno
municipal se tuvo un acercamiento
y se tiene confianza en que con un
director como el del IMPLAN,
emanado del sector de CMIC, se va
a poder echar a andar un número
importante de proyectos.

Recordó que en el caso del
gobierno del estado aún tienen
pendiente el adeudo de la
administración pasada, por lo que
están haciendo algunas gestiones a
fin de recuperarlos en el menor
tiempo posible.

En el caso de una inflación, señaló
que los productos continúan
subiendo de manera constante y por
el contrario de como se pensaba la
inflación no cede.

Inflación, deudas y falta de
obra asedian a constructores



Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 

Tras tomar posesión como nuevo
titular de la Jurisdicción Sanitaria
Número Dos en Gómez Palacio, el
doctor Luis Fernando Olvera
Martínez, dijo que encontró bajas
en los programas de salud "y una de
las prioridades que tenemos por
parte del gobernador Esteban
Villegas, es realizar un diagnóstico
y con ello crear algunos proyectos
para poder cumplir con las metas
jurisdiccionales y poder cubrir todo
el municipio en materia de atención
a la salud".

El funcionario estatal acudió al
arranque de la campaña de
nebulización, la que fue presidida
por la alcaldesa Leticia Herrera en
acto celebrado en la explanada de la
Presidencia Municipal.

Dijo que las pasadas lluvias
provocaron un importante criadero
de mosquitos y moscas y por ello se
programó este tipo de campañas
para nebulizar todo Gómez Palacio.

Resaltó la importancia de la
ciudadanía para que proceda a la
descacharrización, es decir que
tiren los recipientes viejos que
puedan albergar agua de lluvia o
potable.

INFRAESTRUCTURA
En lo que corresponde a la

infraestructura del Centro de Salud,
dijo que se hará un diagnóstico
para conocer las necesidades y
evaluar lo que se requiere para dar

una mayor atención a la ciudadanía.
Admitió que no se han recibido

instrucciones para habilitar el viejo
hospital general, aunque recordó
que este alberga actualmente la
sección de Vectores, aunque dijo
que un hospital debe tener un
tiempo solo y de desinfección por
los gérmenes que se manejan
intrahospitalarios y luego evaluar la
infraestructura para saber si es
habitable o no.

CUBREBOCAS
En lo que se refiere al uso del

cubrebocas el cual en Coahuila ya
no será obligatorio, comentó que en
Durango no han recibido noticia al
respecto para quitarlo en espacios
libres o cerrados.

Sin embargo, dice que aún siguen
algunos casos de Covid en la
Lagunera de Durango y por lo tanto
se sigue usando.

Pero no todo es Covid, porque
también debemos tomar en cuenta
que viene el tiempo de frío y es
necesario vacunarse contra la
influenza.

*El gobierno anterior
de Durango dejó
aportaciones sin
entregar al CRIT

Por Alejandra Alvarado Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 

La administración actual del Centro
de Rehabilitación Infantil Teletón
(CRIT) confía en que las nuevas
autoridades tanto del Estado de
Durango como del Municipio de
Gómez Palacio continúen apoyando
a esta institución que ayuda a miles
de niños en toda la región lagunera.

Cabe hacer mención que hace dos
días inició de manera oficial el Boteo
2022 en el que se tiene la esperanza
de alcanzar a recaudar a nivel
nacional más de 30 millones de

pesos, en este sentido, Gabriel López
Ortega hizo un llamado a la
ciudadanía para que siga apoyando a
esta noble causa.

Respecto a los convenios que se
han firmado con las autoridades
estatales y locales, dio a conocer que
es importante que todos se sumen,
sobre los pendientes que quedan por
saldar con algunas autoridades
comentó que después de la
pandemia el Gobierno del Estado de
Durango no pudo seguir brindando
el apoyo.

“El convenio está establecido desde
hace muchos años, desde que se
anunció la construcción del CRIT
mediante un decreto del Congreso
del Estado de Durango para que
tanto el Gobierno del Estado como el
gobierno de Gómez Palacio
realizaran las aportaciones para que

pudiera trabajar el CRIT, los
convenios están hechos para eso”,
indicó.

Admitió que en efecto, “el Gobierno
de Gómez Palacio cumplió al 100 por
ciento a sus compromisos, del
Gobierno de Durango no recibimos
las aportaciones que deberíamos; sin
embargo gracias a las aportaciones
del Municipio pudimos seguir
adelante”, sostuvo.

Dijo además que durante los
primeros meses de la gestión de
Aispuro hizo aportaciones
importantes, pero posterior a la
pandemia y antes se dejó de realizar.
Confía en la sensibilidad del
gobernador Esteban Villegas para
que este importante centro de
rehabilitación siga brindando más
oportunidades a los niños y sociedad
en general.
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*Riesgo para
visitantes del museo
Bebeleche
*Jorge Ramos le
demuestra a AMLO
que su sexenio ha sido
el más violento de la
historia  
*CRIT GP espera
buena respuesta de
alcaldesa y
gobernador

*Ratifican a Noel Díaz como Fiscal
Anticorrupción
*Las Diferencias
*Cuatro Señoras
*El Primer Hombre Ejecutado
*La Preguntilla
Hemos encontrado una grave falta de

mantenimiento en el museo Bebeleche,
Teleférico y túnel de Minería, se esperan los
dictámenes de Protección Civil, para atender
las medidas pertinentes, ya que lo más
importante es garantizar la seguridad de los
paseantes, manifestó la secretaria de Turismo,
Elisa María Haro Ruíz.

La instrucción del gobernador Esteban
Villegas Villarreal, es que trabajemos en el
mantenimiento de estos paseos para que no
exista riego alguno para los visitantes y así

garantizar la seguridad de todos.
XXXXX

El presidente Andrés Manuel López Obrador
negó las cifras oficiales de homicidios dolosos
ocurridos en México durante su gobierno: a
pesar de que el Secretariado Ejecutivo Nacional
de Seguridad Pública (SESNSP) reporta que
entre el 1 de diciembre de 2018 y el pasado 31
de agosto se han registrado 126 mil 206
muertes violentas, el mandatario afirmó que él
tiene otros datos y que su estrategia de
seguridad está dando resultados.

“No coincido contigo, no estoy de acuerdo y
considero que no tienes razón en los datos. Te
muestro mis datos. Nada más es cosa de cómo
los presentas tú y cómo consideramos nosotros
que deben darse a conocer”, así respondió
López Obrador al periodista Jorge Ramos,
quien le planteó que el actual sexenio se
proyecta a rebasar los más de 190 mil 000
homicidios, cifra que convertiría a este
gobierno en el más violento de la historia
moderna.

–Ya es el gobierno más violento, le insistió el
periodista, quien mostró cifras oficiales que
demuestran que tiene la razón.

XXXXX
El gobierno anterior de Durango dejó

aportaciones sin entregar al CRIT
La administración actual del Centro de

Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT) confía en
que las nuevas autoridades tanto del Estado de
Durango como del Municipio de Gómez Palacio
continúen apoyando a esta institución que
ayuda a miles de niños en toda la región
lagunera.

Respecto a los convenios que se han firmado
con las autoridades estatales y locales, dio a
conocer que es importante que todos se
sumen, sobre los pendientes que quedan por
saldar con algunas autoridades comentó que
después de la pandemia el Gobierno del Estado
de Durango no pudo seguir brindando el
apoyo.

XXXXX
Los diputados locales ratificaron y tomaron

protesta al ciudadano Noel Díaz Rodríguez,
como Fiscal Especializado en Combate a la
Corrupción, quien durará en su encargo por el
periodo comprendido del 21 de septiembre de
2022 al 26 de noviembre de 2024

Lo anterior, una vez que la Comisión de
Justicia revisó la propuesta que envió el
gobernador Esteban Villegas Villarreal al Poder
Legislativo, con la finalidad de analizar el
cumplimiento de los requisitos que establece
la Ley Orgánica de la Fiscalía en Combate a la
Corrupción.

XXXXX
Diferencias: La principal diferencia entre el

optimismo y el pesimismo descansa en el
concepto de memoria. El pesimista recuerda
con toda claridad los daños y fracasos del ayer,
más no puede evocar las abundantes
posibilidades de un nuevo mañana. En cambio,

el optimista ya tiene grabado en la memoria
un futuro lleno de esperanza.

XXXXX
Cuatro señoras católicas presumían de sus

hijos cuando tomaban café. La primera, con un
rosario en la mano les contaba a sus amigas:
«Mi hijo es sacerdote. Cuando entra en
cualquier lugar todas las jóvenes le dicen
padre”. La segunda con una biblia en la mano
y dice: «Mi hijo es obispo y cuando aparece en
alguna parte todas las señoras le dicen
eminencia». La tercera con un crucifijo en la
mano y una medalla conmemorativa de la
Virgen de Guadalupe colgada al cuello también
presumió: «Mi hijo es Cardenal, y cuando lo ve
cualquier dama le dice santidad». La cuarta
señora, todavía dándole un sorbito a su café,
no podía quedarse atrás y comentó: «Mi hijo es
hermoso, mide 1.82 metros musculoso y bien
formado, tiene el pelo negro y los ojos azules
labios carnosos, es chipindale y cuando sale al
escenario todas las mujeres, sin excepción, le
dicen; ¡oh, Dios Mío!”.

XXXXX
El primer hombre ejecutado en la silla

eléctrica fue William Kemmler, el 6 de agosto
de 1890, en la prisión de Auburn, en Nueva
York. El primer intento falló y el segundo
funcionó. Esto duró ocho minutos.

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de este

conocido refrán ranchero? “Más vale prevenir
que amamantar”

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

Bajas en los programas en
Jurisdicción Sanitaria Número Dos 

CRIT Gómez Palacio espera buena
respuesta de alcaldesa y gobernador



GÓMEZ PALACIO, DGO.

La presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, tomó protesta a los
integrantes de la Junta Directiva del
sistema municipal para el Desarrollo
Integral de la Familia, incluida la
directora Brenda Calderón Carrete.

En su visita a las instalaciones del
DIF Municipal, la alcaldesa saludó a
la mayor parte del personal a
quienes alentó a servir a los
gomezpalatinos con amor y con
pasión, entendiendo que "el DIF es la
cara bonita de la administración
municipal".

Al tomar protesta a la citada junta
directiva que presidirá el secretario
del ayuntamiento, Vicente Reyes,
además de integrantes del Cabildo y
varios directores del gobierno
municipal, la presidenta municipal
sostuvo diálogo con los integrantes
con el objetivo de comenzar a trazar
planes de trabajo y acciones a
desarrollar en beneficio de las
familias gomezpalatinas, tanto del
medio rural como urbano.

Compartió con los presentes
algunos temas de sus interés y

asuntos que requieren de atención
por parte de DIF con el apoyo de

dependencias cómo Bienestar Social,
Jurídico, Salud y Desarrollo Social,

entre otras, dejando establecido
como prioridad la atención sensible

a las necesidades de la gente de
Gómez Palacio.
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Sideapa ejecuta
programa de limpieza
manual de
alcantarillas 

GÓMEZ PALACIO, DGO.

El director general del Sistema
Descentralizado de Agua Potable y
Alcantarillado (Sideapa), Francisco
Escalera, informó que la limpieza
manual de alcantarillas en el
municipio se ha intensificado ante la
posibilidad de que vuelva a llover,
retirando más de 10 toneladas de
basura en dichas labores.

Recordó que al inicio de esta
Administración se presentaron
lluvias y con ello importantes
taponamientos en alcantarillas en
gran número de colonias, lo que
obligó a implementar, por
instrucción de la presidenta Leticia
Herrera un programa de mejora
continua de limpieza de alcantarillas
y mantenimiento a la red de drenaje.

El llamado, dijo el funcionario, es a
la ciudadanía, a prevenir realizando
el barrido de la parte exterior de las
casas y no arrojando basura a la vía
pública, ya que ésta luego es
arrastrada por el agua de lluvia hacia
las alcantarillas, llegando a provocar
anegamiento y hasta inundaciones.

Mencionó que, en caso de lluvia,
Sideapa cuenta con personal que se
encarga de reaccionar de manera
inmediata ante cualquier
contingencia.

Bienestar Social se reúne delegados de obra pública y programas sociales

DURANGO, DGO.

La Dirección de Bienestar Social,
con participación de empresarios
laguneros y por instrucciones de la
alcaldesa Leticia Herrera Ale
sostiene reuniones con los
delegados de la SEDATU y de
Bienestar Social, así como con el
titular de LICONSA, a fin de
implementar programas en
beneficio de los gomezpalatinos.

Según el director de Bienestar
Social, Eduardo Faudoa Chávez, en
días pasados, sostuvo una reunión

con el delegado de la SEDATU, junto
con los directores de Obras Públicas
y Desarrollo Urbano, generando
proyectos para las macro obras que
se contempla poner en marcha en el
municipio para beneficiar a un gran
sector de la población.

Con estas macro obras se busca
llegar a los espacios más
vulnerables y beneficiar a todos los
ciudadanos, tanto con áreas
públicas de calidad, cómo con
talleres y asesorías jurídicas,
básicamente en centros de
desarrollo comunitario, pero a un
nivel superior.

En cuanto a LICONSA, se logró

bajar un programa de leche
subsidiada, colocando módulos de
atención y registro en los centros
comunitarios Armando del Castillo,
Chapala, Felipe Ángeles, 14 de
Noviembre y Nuevo Gómez.

Para ser beneficiados en este
programa basta con acudir a los
módulos mencionados y realizar el
registro correspondiente,
presentando la credencial del INE,
teniendo un cupo ilimitado,

A nombre de la presidenta
municipal, Faudoa Chávez,
agradeció el aporte del sector
privado, teniendo intervención en
varias acciones realizadas por parte

de Bienestar Social.
“Estas acciones muestran la

confianza que tienen los
empresarios hacia esta
administración y sobre todo a la
presidenta Leticia Herrera Ale, ya
que los comedores comunitarios
han recibido mucho apoyo por parte
de ellos, sumándose cada día más y
más, apoyando con alimentos para
la gente que los visita”, mencionó el
servidor público

Finalmente, en cuanto a la reunión
con el delegado de bienestar social,
dijo que se estarán analizando y
preparando proyectos y programas
en beneficio de los gomezpalatinos.

Leticia Herrera toma protesta a
miembros de la Junta Directiva del DIF 
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Totalmente desnudo y con heridas
por arma blanca en región de cuello
y tórax, fue encontrado un hombre
muerto en la carretera Durango-
Mazatlán, a la altura del poblado 15
de Mayo (Tapias), de esta ciudad de
Durango,

El occiso fue descrito de una edad
aproximada de 18 a 20 años,
complexión delgada y tez blanca,
como seña particular tiene un
tatuaje de un par de rosas en brazo
izquierdo.

Los hechos ocurrieron la mañana

de este viernes 23 de septiembre, a
las 08:10 horas, cuando se recibió un
reporte por parte del C5, indicando
que se encontraba el cuerpo del
ahora occiso en el lugar antes
mencionado, apreciándole a simple
vista heridas por arma blanca y
totalmente desnudo.

Sobre estos hechos la Fiscal General
del Estado de Durango, señaló que
elementos de la Policía Investigadora
de Delitos (PID) adscritos a la Unidad
de Investigación del Delito de
Homicidio, realizan las indagatorias
correspondientes para esclarecer el
crimen.

Desnudo y degollado abandonan cadáver en Tapias 

Autoridades
investigan
embarazo de
menor de 13 años 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Personal de la Fiscalía General
del Estado de Durango realiza las
investigaciones correspondientes
para determinar
responsabilidades en contra de un
sujeto que embarazó a una menor
de 13 años de edad, la cual se
convirtió en mamá.

La jovencita de nombre Mayra,
llegó al Hospital Materno Infantil
al entrar en labor de parto, de
manera inmediata el personal
médico dio aviso a las
autoridades, quienes iniciarán
una investigación a través de la
Unidad Especializada en Delitos
contra Niñas, Niños y
Adolescentes, para que se proceda
conforme a derecho.  

El integrante del
Ejército iba en una
camioneta particular,
se encontraba franco
acompañado por otros
dos soldados y su
pequeño hijo

AGENCIAS
TAMAULIPAS

En redes sociales circula un video
en el que se observa que en un retén
de presuntos integrantes del cartel
del Noreste de Ciudad Mier,
Tamaulipas, fue detenido un soldado

que manejaba su camioneta
particular.

Los presuntos integrantes del
crimen organizado detuvieron la
camioneta en la que viajaba el cabo
del Ejército con su hijo menor y dos
soldados más, todos estaban francos
y no portaban uniforme.  

De acuerdo con información habría
ocurrido el lunes, fue una represalia
de este grupo criminal por
decomisos hechos por el Ejército la
semana pasada de vehículos
artillados conocidos como
‘monstruos’.

En el video los sujetos le pintan la
cara al soldado con pulmón negro,
además se ve cómo los sujetos
ponchan las llantas de la camioneta.  

Presuntos narcos pintan cara de soldado frente a su hijo en Tamaulipas

Con marro y
cincel causó
daños a
chapa

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Una mujer solicitó la presencia
de los policías preventivos para
que detuvieran a Ángel Martín,
de 22 años de edad, ya que fue
señalado por la afectada de
intentar introducirse a su
domicilio a la fuerza y sin
autorización alguna, así mismo
causándole daños a la chapa de la
puerta con un marro, un cincel y
un desarmador de punta plana,
los cuales se le aseguraron al
momento de su detención.

Ángel fue arrestado en la calle
Luna, del barrio de Analco, luego
fue puesto a disposición del
agente del Ministerio Público,
para que responda por sus actos.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

El jueves, en el bulevar Domingo
Arrieta, antes de llegar a la calle
Talpa, se registró un percance vial
por invasión de carril, donde
participa un taxi de la marca Nissan,

modelo 2017,color azul, línea March,
conducido por  Óscar, de 49 años de
edad y un automóvil marca Jeep,
modelo 2010, de color rojo,
conducido por Daniela, de 25 años,
quien resulta lesionada al igual que
el trabajador del volante, ambos

fueron trasladados a un hospital
particular para recibir atención
médica, desconociéndose por el
momento su actual estado de salud.

El taxista quedó bajo resguardo de
las autoridades por la
responsabilidad que le resulte.

Choque deja dos heridos 
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La Coordinación de Ministerios
Públicos Foráneos, mediante los
elementos de prueba presentados
ante el Juez de la causa, obtuvo
sentencia condenatoria para Martín
Ramírez López, por la
responsabilidad de feminicidio en
agravio de quien en vida respondiera
al nombre de Cecilia Cayetano
Barrón, de 27 años, que perdió la
vida a causa de traumatismo
craneoencefálico severo, consecutivo
a heridas producidas por un hacha. 

Sucedió el 10 de noviembre de

2021, a las 03:00 horas,  cuando
Cecilia se encontraba durmiendo en
su casa, en la localidad Bancos de
Calitique, del municipio de El
Mezquital, Dgo., en compañía de sus
hijos, cuando ingresó su pareja
sentimental; Martín, quien sin
motivo alguno comenzó agredirla
físicamente con un hacha hasta
privarla de la vida, para luego darse
a la fuga.

Después del reporte realizado a la
Policía Investigadora de Huazamota,
en El Mezquital, acudieron al lugar
para iniciar la integración de la
carpeta de investigación, en la cual

mediante los testimonios aportados
por los menores hijos, así como de
vecinos, se logró establecer su
presunta responsabilidad, por lo que
la agente del Ministerio Público
solicitó al Juez una orden de
aprehensión en su contra, la cual fue
ejecutada posteriormente.

Fue el pasado 5 de septiembre
mediante un procedimiento
abreviado, el Juez de la causa dictó
sentencia condenatoria para Martín
por 32 años de prisión, una multa de
206 mil 484 pesos, así como la
reparación del daño por 874 mil 722
pesos.

Sentencian a 32 años
de prisión a feminicida   

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Un menor de 5 años de edad, de
nombre Bryan, originario del
municipio de Guadalupe Victoria,
Dgo., ingresó al Hospital Materno
Infantil con varios golpes en el
cuerpo, por lo que su estado de salud
es de pronósticos reservados.

Los familiares manifestaron al
personal médico que el pequeño se
cayó de la cama, pero los doctores
que lo atienden señalan que las
lesiones no son producto de caída.

Ante la sospecha del síndrome del
niño maltratado, los galenos dieron
aviso al personal de la Fiscalía
General del Estado de Durango
(FGED) para que realice las
investigaciones correspondientes.

Al hospital ingresa niño golpeado  

Elementos de la Guardia
Nacional, en
coordinación con
personal del Ejército,
aseguraron material
bélico en dos
campamentos
clandestinos localizados
en la zona montañosa de
Michoacán

AGENCIAS
MICHOACÁN 

Elementos de la Guardia Nacional
(GN), en coordinación con personal
del Ejército Mexicano, aseguraron
material bélico en dos
campamentos clandestinos
localizados en la zona montañosa
de Michoacán.

Al realizar patrullajes de
prevención y seguridad en las
inmediaciones del cerro El Fraile,
ubicado en el poblado El Aguaje,
municipio de Aguililla, elementos
de ambas instituciones localizaron
dos campamentos presuntamente
utilizados por integrantes de la
delincuencia organizada.

En un despliegue conjunto
buscaron a los responsables sin
obtener resultados positivos, por lo
que implementaron un operativo de

seguridad perimetral y acordonaron
la zona, donde contabilizaron lo
siguiente:

• 1 arma larga
• 2 cargadores de diferentes

calibres
• 23 cartuchos útiles de

diferentes calibres
• 2 placas balísticas
En los campamentos encontraron

cobijas, ropa diversa y casas de
campaña, que fueron destruidos
con el método de incineración.

El material bélico asegurado
quedó a disposición en la
delegación de la Fiscalía General de
la República (FGR) en Apatzingán,
Michoacán, para continuar las
investigaciones correspondientes.

Guardia Nacional asegura campamentos de
adiestramiento de sicarios en Michoacán
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AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El traslado del narcotraficante
Miguel Ángel Félix Gallardo
planeado para este viernes 23 de
septiembre se suspendió por
segunda ocasión.

La Dirección General de
Prevención y Reinserción Social del
Estado de Jalisco informo a través
de un comunicado que a las 14:50
horas de este viernes recibió la
notificación del Juez Séptimo de
Distrito de la suspensión del
traslado de Félix Gallardo al
domicilio autorizado, en razón de
que la Fiscalía General de la
República había solicitado fuera
trasladado a un Cefereso del Estado
de Morelos y subsanar algunas
fallas de la empresa que
supervisará el brazalete
electrónico.

"El Juez Séptimo de Distrito negó
el traslado a un Cefereso, pero
pospuso la medida hasta que se
subsanen las fallas de la empresa
supervisora del brazalete
electrónico, sin fecha definida por
el momento", cita el comunicado.

Cabe recordar que el pasado 15 de
septiembre se tenía previsto el
traslado de El Jefe de Jefes de 76
años de edad a un domicilio en la
Zona Metropolitana de Guadalajara
para que siga cumpliendo lo que le
resta de la pena de 40 años de
prisión, mismo que se pospuso
debido a que la Guardia Nacional
argumento que no tenía la
capacidad de hacer el traslado.

Fue el pasado 12 de septiembre
cuando un Juez Federal concedió la
prisión domiciliaria a quien fuera el
fundador del Cártel de Guadalajara
por su deteriorado estado de salud.

Miguel Ángel Félix Gallardo
seguirá en prisión; suspenden
traslado por segunda vez

Ordenan detener a exmandos en gobierno
de Ángel Aguirre por caso Ayotzinapa
Las órdenes de
aprehensión son
contra Iñaki Blanco,
exprocurador de
Guerrero, y Leonardo
Vázquez, exsecretario
de Seguridad Pública,
además de otros
funcionarios

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Un juez ordenó las capturas de
Iñaki Blanco Cabrera, exprocurador
de Guerrero, y Leonardo Octavio
Vázquez Pérez, exsecretario de
Seguridad Pública del estado, por el
delito de delincuencia organizada
respecto al caso Ayotzinapa.

De acuerdo con fuentes del Consejo
de la Judicatura Federal (CJF), el Juez
Segundo de Distrito en Procesos
Penales Federales del Estado de
México, Enrique Beltrán Santés,
también liberó una orden de
Lambertina Galeana Marín,
expresidenta del Tribunal Superior
de Justicia de Guerrero (TSJG), por
delitos contra la administración de la
justicia y desaparición forzada.

Por este mismo delito, serán
detenidos y presentados ante el juez
de la causa, Luis Europa Solís
Jiménez y Javier Uribe Iturbe,
ingeniero en sistemas de cómputo y
programador analista del TSJG,

respectivamente.
Las órdenes de aprehensión son

parte de los 84 mandamientos de
captura que libró el juez Beltrán
Santés el pasado 19 de agosto por el
caso Ayotzinapa en la causa penal
15/2022. 

Donde también se contempla la
detención de César Nava González,
exjefe de la Policía de Cocula,
acusado de los delitos de
desaparición forzada y delincuencia
organizada.

También está en la lista de órdenes
de aprehensión, el subdirector de la
Policía de Iguala, Francisco Salgado
Valladares, por el delito de
delincuencia organizada.

Los dos funcionarios, la presidenta
y empleados del TSJG estuvieron en

funciones durante el mandato del
exgobernador Ángel Aguirre.

Cabe recordar que de las 84 órdenes
de aprehensión contra
exfuncionarios y mandos militares,
sólo siete han sido cumplimentadas,
entre las que destacan la del
exalcalde de Iguala, José Luis Abarca,
y su esposa María de los Ángeles
Pineda Villa.

La del exjefe de la Policía municipal
de Iguala, Felipe Flores Velázquez, la
del general Brigadier José Rodríguez
Pérez, excomandante del 27 Batallón
de Infantería de Iguala, y sus
subordinados el Capitán José
Martínez Crespo, el sargento
Eduardo Mota Esquivel y el
subteniente Fabián Alejandro Pirita
Ochoa

Ante el sismo con
epicentro en Tecomán,
la gobernadora de
Colima informó que
fue perceptible en todo
el estado y se
implementaron los
protocolos de
Protección Civil

AGENCIAS
COLIMA

Un sismo de magnitud 5.2 se
registró ayer en Colima, informó el
Servicio Sismológico Nacional.

El epicentro del temblor se localizó
a 62 kilómetros al sureste de
Tecomán, precisó.

La gobernadora de Colima, Indira
Vizcaíno, llamó a la población a
conservar la calma ante el sismo que
fue perceptible en todo el estado.

Agregó que tras el temblor se
activaron los protocolos de

Protección Civil correspondientes.
Por su parte, autoridades de

Michoacán indicaron que se
mantendrían pendientes a cualquier

reporte de afectaciones por el sismo
que fue perceptible en el estado.

No hay pérdidas humanas que
lamentar: López Obrador

Tras el nuevo sismo registrado esta
tarde, el presidente Andrés Manuel
López Obrador aseguró que "no hay
pérdidas humanas que lamentar" y

aseguró que está activado el Plan
DN-III, en coordinación con
Protección Civil y las autoridades
locales.

Se registra sismo de 5.2 en Colima; llaman a conservar la calma
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Biden promete
respuesta
"rápida y
severa" si
Rusia anexa
territorios de
Ucrania

Agencias 
Joe Biden advirtió este viernes

a Rusia que pagará costos
"rápidos y severos" si utiliza
"falsos" referendos para anexar
territorios de Ucrania.

Rusia ha mantenido un
esquema de "referendums" en los
territorios ocupados de Ucrania y
donde "casualmente" siempre
gana la independencia de la
región en cuestión.

“Los referendos de Rusia son
una farsa, un falso pretexto para
intentar anexionarse partes de
Ucrania por la fuerza, en
flagrante violación del derecho
internacional", dijo Biden en un
comunicado. 

“Trabajaremos con nuestros
aliados y socios para imponer
costos económicos adicionales
rápidos y severos a Rusia",
añadió.

¿Por qué fue vetado el
canal CNN en español
dentro de Nicaragua? Así
responde el gobierno de
Daniel Ortega

AGENCIAS
Nicaragua aseguró que suspendió

las transmisiones del canal CNN en
español porque sus contenidos
"vulneran" los principios
constitucionales de respeto a la
soberanía nacional.

“Habiendo constatado que el
contenido transmitido por el canal

CNN en español a través de la red de
televisión por suscripción transfiere,
vulnera y lesiona las normas
jurídicas" del país, se  ordenó "retirar
de inmediato ese canal de la grilla de
canales autorizados", explicó la
vicepresidenta y primera dama,
Rosario Murillo, a medios oficiales,

Murillo dijo que la medida fue
tomada por el regulador Instituto
Nicaragüense de Telecomunicaciones
y Correos (Telcor).

El jueves, CNN en español indicó en
un comunicado que el gobierno de
Daniel Ortega retiró de las grillas de
televisión por cable a este medio de
comunicación, después de 25 años
de informar en Nicaragua.

Murillo, también portavoz del
gobierno, dijo que la medida fue
orientada por Telcor "hace unos
pocos días a todos los operadores por
suscripción" del país por considerar
que "CNN en español ha violentado
la Constitución Política" de
Nicaragua".

Más de 30 medios de comunicación
han sido cerrados este año en
Nicaragua, según la organización
latinoamericana de defensa de la
libertad de Prensa Voces del Sur.

Entre los medios clausurados se
encuentran el canal de televisión de
la Conferencia Episcopal y al menos
siete medios católicos clausurados
por Telcor, en medio de las tensiones

existentes entre la iglesia católica y
el gobierno de Ortega.

Ortega es un exguerrillero de 76
que gobierna desde 2007.

Ortega acusa a la oposición y a los

obispos de apoyar en 2018 las
protestas que estallaron contra su
gobierno, las cuales atribuyó a un
fallido golpe de estado promovido
por Washington.

Nicaragua vetó a CNN en español por violar soberanía

AGENCIAS

El rey Carlos III recibió su primera
caja roja con documentos
confidenciales que solo recibe el
monarca del Reino Unido.

En la cuenta oficial de la Royal

Family se compartió una foto donde
aparece Carlos III junto al maletín
repleto de documentos.

¿Qué guardan en la caja roja del rey
de Inglaterra?

Durante muchos años se especuló
el contenido de la famosa caja roja
que diariamente le lleva al rey en

turno.
Isabel II es uno de los monarcas que

recibió más cajas de este tipo a lo
largo de todo su reinado.

De acuerdo con la Royal Family, esta
caja contiene documentos de
ministros del gobierno.

“La Caja Roja contiene documentos

de ministros del gobierno del Reino
Unido y los Reinos y de
representantes de la Commonwealth
y más allá”, comentó.

La publicación de la cuenta real
también incluye fotos de la fallecida
Isabel II en distintos momentos de su
vida y la misteriosa caja roja.

Carlos III recibe su primera caja roja
con documentos confidenciales
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Pese a que ya pasaron cuatro meses y medio
desde la presentación del Plan contra la
Inflación y la Carestía (Pacic) —con el que el
gobierno busca estabilizar los precios de 24
productos de consumo popular—, la inflación
sigue afectando a la canasta básica.

Ayer, el Inegi dio a conocer que los precios de
los agropecuarios se incrementaron en 15.23%
a tasa anual. De acuerdo con el Grupo
Consultor de Mercados Agrícolas (Gmec), los de
la canasta básica subieron 16% en el mismo
lapso.

En cuanto a productos específicos, la papa
blanca aumentó 100.9% a tasa anual; la cebolla
blanca, 95.1%; el tomate verde, 46%; la
naranja, 38.6%; el huevo, 28.9%; la carne de
pollo, 21.7%; la pasta para sopa, 18.5%; el
aceite, 17.9%; el pan de caja, 16.6%; el
aguacate, 14.9%, y la leche, 14.5%. La inflación
general, de 8.76% —la más alta en 22 años—,
se ha concentrado en la despensa.

El incremento en el precio de los alimentos
presiona el poder adquisitivo de los mexicanos,
particularmente de los más pobres, que gastan
un mayor porcentaje de sus ingresos en ese

rubro, y amenaza con pulverizar los ajustes
salariales y mermar el alivio que aportan los
programas sociales.

Es el resultado de una combinación de
factores nacionales e internacionales, que van
desde los fenómenos climáticos que afectan las
cosechas, la inseguridad en el transporte y
distribución de los productos y hasta la
invasión rusa en Ucrania.

El incremento en el precio de la tortilla es uno
de los temas que mayor preocupación está
causando en el gobierno federal, que dice que
los pobres son su prioridad. Esta semana, el
presidente Andrés Manuel López Obrador dio
a conocer que había obtenido un compromiso
por parte de Maseca y Minsa, los dos
principales productores de harina de maíz, para
que no aumentaran sus precios de aquí a
febrero.

Sin embargo, dicha medida probablemente
tenga un efecto limitado, pues sólo 24% del
mercado se surte de dichas empresas. El resto
de la producción de tortillas se realiza a partir
de maíz nixtamalizado. Además, para las
tortillerías que emplean harina, ésta es sólo

uno de sus insumos, pues también gastan en
gas, luz, refacciones, papel y flete.

Entre el 3 de diciembre de 2018 y el 21 de
septiembre de 2022, el precio promedio de la
tortilla se ha incrementado en 50.66%, de
acuerdo con datos del Sistema Nacional de
Información e Integración de Mercados, de la
Secretaría de Economía.

En el arranque del sexenio, el precio promedio
era de 14.33 pesos por kilo, mientras que el
miércoles pasado era de 21.59 pesos. Durante
el mismo lapso, la inflación general ha sido de
16.87%, por lo que el aumento en el precio de
la tortilla ha sido tres veces mayor.

La persistente inflación amenaza, además,
con prolongar el ciclo de las alzas en las tasas
de interés y la consecuente reducción del
crecimiento económico. Contra el optimismo de
la Secretaría de Hacienda, que vaticina una
expansión del PIB de 3% el año entrante, los
pronósticos privados andan en menos de la
mitad de eso. Si se concretan esos malos
augurios, el erario tendrá menos ingresos. Es
decir, habrá menos dinero público para
programas sociales, entre otras cosas.

BUSCAPIÉS 
*Luego de que el miércoles se devolvió a

comisiones del Senado el dictamen que busca
ampliar el periodo de participación de las
Fuerzas Armadas en tareas de seguridad
pública, el presidente López Obrador dijo ayer
que, si esta vez no se consiguen los votos
suficientes para aprobarlo, él volverá a
presentar la iniciativa (sic). La declaración llamó
la atención, porque no fue el Ejecutivo quien la
presentó ni siquiera la bancada oficialista, sino
el PRI.

*Por cierto que la diputada Yolanda de la
Torre, quien —ella sí— originó la iniciativa de
marras, solicitó ayer licencia para convertirse
en presidenta del Tribunal Superior de Justicia
de Durango. Sin prejuzgar si tiene o no la
capacidad para ejercer el cargo, el anuncio
contribuye a que se siga pensando que el PRI
hizo un servicio al oficialismo y que la diputada
De la Torre puso las manos para sacar las
castañas del fuego. Y que, como sucede
normalmente, todo servicio causa honorarios.

El momento no
es nada discreto,
por el contrario. El
“Chingona, mi
Y o l a .
Chingonsísima…”,
que la diputada
Yolanda de la Torre
generó en
Alejandro Moreno
hace unos días,
cuando en la
Cámara de
D i p u t a d o s
defendió su

iniciativa para extender la presencia del
Ejército en las calles, ahora se transformó en
una incógnita que da pie a muchas suspicacias.
Un día después de que esta propuesta no
encontró vía libre para su aprobación final en
el Senado, pidió licencia y se desmarcó del
presidente Andrés Manuel López Obrador y de
las críticas que la señalan como la responsable
de la ruptura de la alianza opositora del PRI
con Acción Nacional y lo que queda del PRD.
Que se va a Durango a un puesto no precisado,
pero se va. Su labor en San Lázaro está hecha.
Una iniciativa priista, partido que, hasta hace
unas semanas, transitaba en bloque contra la
extensión de las Fuerza Armadas en tareas de
seguridad, camina hoy fragmentado, entre los
que siguen con el no y quienes celebraron lo
firmado por De la Torre, como su mismísimo
dirigente nacional. En fin.

El tema continúa, ¿qué harán desde Morena
y Palacio Nacional para concretar su deseo de
tener al Ejército en las calles hasta 2028? La
creían muy fácil, se condujeron con soberbia y
llevaron el dictamen aprobado en Diputados al
pleno del Senado, aún con la certeza que de no
alcanzaban la mayoría calificada, necesaria
tratándose de una reforma constitucional. El

cabildeo no funcionó, la visita de Adán
Augusto López, tampoco. La distancia que
marcó Ricardo Monreal, menos. Y no hubo
negociación suficiente que alcanzara para
convencer a 11 senadores, apenas uno de
Acción Nacional, quien ya el tiempo dirá si el
trueque le resultó efectivo. Así que se dieron
tiempo, una estrategia para extender, por lo
pronto, su oportunidad para negociar. Ya
veremos si en los próximos días regresan el
dictamen que retiraron el miércoles para su
discusión. Sin embargo, algo sucedió ayer, se
escuchó en Palacio Nacional, ¿sabrán que ya

no lograrán su cometido?: “Que pase un
tiempo, que pase un periodo y voy a volverla a
presentar. Mientras yo esté de Presidente,
como tengo la facultad de hacerlo, presentar
iniciativas, voy a seguir insistiendo…”, dijo
ayer Andrés Manuel López Obrador. Mientras
Morena anunció que regresará el dictamen en
próximos días, el Presidente ya está hablando
frontalmente de un plan B y hasta de un C:
“Pueden haber otros mecanismos, encuestas.
Hay empresas verdaderamente independientes
que podrían, después de foros de debate,
argumentando a favor o en contra, preguntarle

a la gente para que no sea esto un asunto
cupular…”.

¿Un fracaso silencioso? ¿Derrota anticipada?
Evidentemente no será reconocido así, pero sin
duda López Obrador tiene lista su ruta. Por lo
pronto, el PRI le brindó una enorme ayuda al
presentar una iniciativa que, por ahora, no
encontró buen puerto, pero que hizo lo que
decían que no sucedería: verlos remar juntos.
Un golpe para quienes han creído en ambos
partidos como movimientos opuestos.

¿Fracaso silencioso?
Yuriria Sierra

NUDO GORDIANO

Inflación, tasas de interés y crecimiento económico
PASCAL BELTRÁN DEL RÍO

BITÁCORA DEL DIRECTOR
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El grupo parlamentario del PRI en el Senado,
como tal, no reconoce ningún pacto con
Morena para impulsar un nuevo dictamen, con
cambios, para la permanencia de los militares
en tareas de seguridad pública, después de
2024. Admite, eso sí, acercamientos de sus
senadores Manuel Añorve y Jorge Carlos
Ramírez Marín con el morenista presidente de
la Comisión de Puntos Constitucionales,
Eduardo Ramírez. “El grupo no avala la versión
del pacto”, nos dicen en la oficina de
comunicación social de la bancada del PRI en la
Cámara alta. El senador Añorve reconoció, sin
embargo, que se abrió la posibilidad de
enriquecer el dictamen.

Uno de los temas en los que el tricolor no
quita el dedo del renglón es el de un
presupuesto fijo para policías estatales y
municipales, en una cantidad similar a la que
recibirá la Guardia Nacional en 2023: 34 mil 500
millones de pesos. Se ve difícil.

Le preguntamos al morenista Eduardo
Ramírez sobre el estado de la negociación con
el tricolor. “Estamos en la construcción de un
acuerdo. Aún no hay nada. Vamos a esperar al
martes”, respondió.

La postura del PRI sobre el particular será
fijada oficialmente hasta el próximo lunes, en
la reunión que sostendrá la bancada con el
coordinador, Miguel Ángel Osorio Chong.

* La propuesta de paz para Ucrania del
presidente López Obrador, presentada ayer en
la ONU por el canciller Marcelo Ebrard, tendrá
el mismo destino que su Plan Mundial de
Solidaridad y Bienestar, que presentó en ese
foro en 2021: el olvido.

¿Quién se acuerda de que propuso que el G20
hiciera donaciones del 0.2% del PIB y que las
mil personas o corporaciones más acaudaladas
del planeta contribuyan con el 4% de su
fortuna ? Ni él.

El Plan de Paz trae vicios de origen. López
Obrador no consultó previamente ni al papa
Francisco, ni al primer ministro de la India,
Narendra Modi, si querían formar parte de esa
Comisión de Paz. Tampoco consultó al gobierno
de Putin, ni al de Volodímir Zelenski, de
Ucrania, que, por cierto, ya lo bateó,
por considerar que su plan es “prorruso”.

Del tema hablamos con el diputado del MC,

Salomón Chertorivski Woldenberg, quien viajó
en julio pasado a Ucrania, invitado por
diputados de aquel país.  Nos dijo: “Se nota su
ausencia (de López Obrador) en los foros
internacionales y en el diálogo bilateral con
otros mandatarios. No trae el pulso de lo que
se está viviendo”.

Preguntó: “¿Tiene algún filtro de que las
partes lo ven como un posible mediador?
¿Conoce a fondo lo que las partes buscarían en
una posible mediación? ¿Platicó con quienes
está proponiendo como mediadores? Es un
distractor más. Cuando estás discutiendo sobre
la militarización del país, cuando estás
discutiendo el problema de la seguridad en
México ¿te vas a hablar de seguridad en otras
partes del mundo?”.

Salomón, por cierto, nos dijo que la semana
que entra, una delegación de diputados de
Ucrania visitará por primera vez México. Están

invitados al Palacio Legislativo de San Lázaro.
“Les interesa transmitir lo que está ocurriendo
en su país”.

* Vimos ayer muy enojada a la diputada trans,
de Morena, María Clemente García Moreno. No
acaba de digerir la petición que “hace como un
mes” le hizo su empoderada compañera de
bancada Aleida Alavez: que renuncie a su curul
para que asuma su suplente Mizayra Nayelli
Reyes Morales.

“Ella dice que es una instrucción, pero no
quiso aclarar de quién. A menos de que sea de
Claudia Sheinbaum, a quien yo no apoyo en sus
aspiraciones. No creo que tenga interlocución
en Palacio Nacional”, dijo.

—¿Por qué no denunció hace un mes?,
cuestionamos.

—Porque me dio miedo. El poder da miedo,
repuso.

María Clemente ya había amagado con

renunciar a la bancada de Morena en abril de
este año, justo después de que el diputado del
PAN, Gabriel Quadri, la llamara “señor”.

Dijo, entonces, que sus compañeros de
bancada no sólo la habían abandonado, sino
que ejercían violencia de género en su contra.
Ayer señaló: “He tenido diferencias con el
grupo (de Morena), pero nunca he votado en
contra. He promovido todas sus iniciativas. Es
falso que yo traiciono a la 4T. Simplemente soy
legisladora y hago valer mi derecho y mis
opiniones”.

Cuando le preguntamos las razones por las
cuales Alavez le pidió su renuncia, nos dijo: “Me
habían dicho que ella está promoviendo que yo
ya no quede en la Coordinación de Diversidad
y Género, porque no soy su abyecta”,
puntualizó.

1. Reacción inmediata. Ariadna Montiel,
titular de la Secretaría de Bienestar, viajó a
Colima, donde encabeza el censo de
damnificados por el sismo del pasado 19 de
septiembre y sus posteriores réplicas. La
encargada de la política social del país dio a
conocer que realiza recorridos por Colima, en
compañía de la gobernadora Indira Vizcaíno y
la delegada de Bienestar estatal, Viridiana
Valencia. “Cumpliendo con la instrucción del
presidente @lopezobrador_de apoyar a las y
los colimenses, estoy en el municipio de
Tecomán (…) realizando el #CensoBienestar
de las viviendas afectadas por los sismos.
#PrimeroLosPobres”, escribió. La capacidad de
respuesta es lo que hace la diferencia. Fácil,
cumpliendo se gana credibilidad.

2. Avance sustancial. El pleno de la Cámara
de Diputados aprobó reformas a la Ley de la
Fiscalía General de la República, para permitir

que el agente del Ministerio Público pueda
recibir denuncias anónimas, en forma oral, por
escrito o a través de medios electrónicos, de las
acciones u omisiones que puedan constituir
delito. La reforma, que pasó al Senado para sus
efectos constitucionales, pretende que las
denuncias anónimas sean investigadas y
tengan misma validez para las autoridades
investigadoras y, así, salvaguardar la secrecía
de las víctimas. Punto a favor del diputado por
el PAN e impulsor de la iniciativa, Guillermo
Octavio Huerta Ling. Los mecanismos de
denuncias actuales quedaron obsoletos. Las
leyes también deben actualizarse.

3.  Derrumbe. La salida del senador Raúl Paz
Alonzo del PAN, para aliarse a Morena, ha sido
el peor paso político que se recuerde de
chapulín alguno. Nada le salió bien, porque ni
convenció a otros legisladores para votar a
favor de la minuta sobre las Fuerzas Armadas

ni Morena alcanzó la mayoría calificada. Ha
sido muy criticado y sus cuentas en redes
sociales apabulladas. No le perdonan la súbita
traición a sus supuestos ideales. En el gobierno
de Yucatán no pasó inadvertido. Su hermano
Ricardo Agustín fue despedido del Instituto
Tecnológico de Progreso, donde era subdirector
administrativo. Y a estas horas estarán
saliendo de la estructura gubernamental otros
allegados de Paz Alonzo. Sólo perdieron él y los
suyos, y esto apenas comienza…

4.   Refriega. Rubén Moreira Valdez,
coordinador del PRI en la Cámara de
Diputados, aseguró que, si la alianza Va por
México se rompe, será por “las actitudes” de
Marko Cortés, líder del PAN. Y es que todavía
continúan buscando culpables sobre los
recientes conflictos que hubo en la alianza y
que la tienen pendiendo de un hilo. “En el PRI
somos un partido aliancista que sabe trabajar
desde el poder y desde la oposición. Fuimos los
impulsores de #VaPorMéxico porque creemos
que somos un muro de contención ante
cualquier intento por cambiar las reglas de la

democracia en el país”, dijo. Esta alianza ya se
ve en pedacitos y necesitará mucho
pegamento para dejarla como estaba. ¿Vale la
pena?

5. La opción B. Enrique de la Madrid, uno de
los aspirantes a la candidatura presidencial por
la oposición rumbo a la elección de 2024,
deslizó una propuesta para acabar con la
polémica por la Guardia Nacional, el Ejército,
la Marina y sus funciones. “Propongo que
nombren a Omar García Harfuch como
responsable de la Guardia y no se necesita
prorrogar el mando del Ejército más allá de los
dos años que hoy les daba la Constitución.
Tiene que quedar bajo el mando civil . Querer
es poder”. Fue bien recibida la opción. Nadie
mejor que un elemento de carrera y con un
linaje policial impresionante. García Harfuch
ha hecho un buen trabajo y, seguramente,
seguiría haciéndolo. ¿Ya se les olvidó que la
meta es la pacificación? Suena bien; no sé,
piénsenlo.

FRENTES POLÍTICOS 

Niegan senadores del PRI pacto sobre militarización, pero…
Francisco Garfias

ARSENAL



Ana Claudia
Talancón
asegura que los
OVNIs existen,
“a mí me tocó
ver uno”

Agencias 
La actriz mexicana Ana Claudia

Talancón asegura que los objetos
voladores no identificados (OVNIs)
existen. Incluso, relató que ella
misma vio uno cuando estaba de
vacaciones. 

“A mí me ha tocado ver OVNIs. Una
vez estaba nadando en un cenote en
Cancún, que es un río de agua
subterránea y, de pronto, mi papá
me dice, ‘¡mira, qué es eso!’, y era
una pelotita. No tenía forma de
platillo, honestamente, era como
una pelotita de metal”, describió. 

La protagonista de la serie y
película ‘Soy tu fan’, señaló que, a
pesar de que el OVNI se movía
rápidamente, logró percibirlo con
claridad, pues estaba a una distancia
cercana a su ubicación. 

“Estaba mucho más cercano que la
luna, pero era como del tamaño de
la luna. Se quedó ahí un tiempo
estática; se movía como de un
‘ladito’ a otro y, de repente, ¡pum!
Salió volando”, narró. 

Al igual que Ana Claudia Talancón
otras personas han visto OVNIs que
se mueven de manera diferente a
aviones o helicópteros. Incluso, la
Administración Nacional de
Aeronáutica y el Espacio (NASA), creó
un grupo de investigación de estos
objetos lo cual hace más posible su
existencia.
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Ed Sheeran
lanzará canción
de Pokémon

Agencias

El cantante británico Ed Sheeran
será parte del universo de Pokémon,
ya que lanzará una canción
inspirada en los pequeños
monstruos de bolsillo de la serie
animada japonesa.

El músico publicó en sus redes
sociales la confirmación de la
colaboración con Pokémon, la cual
consistirá en una canción llamada
Celestial, esto tras haberse
celebrado el 26 aniversario de la
franquicia. 

Con un póster en color azul, donde
se aprecia un dibujo animado de Ed

Sheeran junto al Pokémon más
tierno y emblemático, Pikachu, el
cantante anunció que el

lanzamiento del tema será el 29 de
septiembre de este año. Por otra
parte, la artista pop Britney Spears

sorprendió a los fanáticos tras
publicar en redes sociales una
extraña despedida.

Agencias 

El cantante Greyson Chance, quien
fue descubierto y representarlo
artísticamente a principios de la
carrera musical por Ellen Degeneres,
acusó a la conductora y actriz
estadounidense de haberlo
abandonado en su carrera.

Cuando Greyson Chance tenía 12
años de edad, cantó en una
presentación escolar y fue grabado
por alguien del público y, al poco
tiempo de esto, Ellen DeGeneres se
comunicó para ofrecerle un futuro
en la industria musical, según
confesó el artista en entrevista con
Rolling Stones. 

“Recuerdo que apartó a mi mamá
y le dijo, 'no tendrás que volver a
trabajar ni un solo día de tu vida' [...]
Te protegeré. Voy a estar aquí para
ti. Vamos a hacer esto juntos”,
comentó.

Control y manipulación de Ellen
DeGeneres 

Greyson Chance no era el único
que nuevo en el mundo musical, ya
que Ellen DeGeneres también
incursionó como fundadora de un
sello discográfico, llamado
Interscope Geffen A&M Records y
manejadora de aquel entonces niño.
Sin embargo, no todo fue miel sobre
hojuelas, ya que el cantante reveló
que la cantante llegó a ser
manipuladora y autoritaria. 

“Toda mi semana, todo mi mes,
todo mi año podría cambiar con un
mensaje de texto de ella [...] Si ella

tenía una opinión de algún tipo,
todo cambiaba”, comentó. 

Incluso relató que la conductora de
The Ellen Show le prohibía usar
cierto tipo de ropa y denigraba al
personal de vestuario cuando algo
no iba de acuerdo a lo que tenía en
mente.

“Ella entraba y miraba un
perchero, gritaba a los estilistas,
regañaba a la gente frente a mí y
decía, 'esto es lo que llevarás puesto
en el programa'”, reveló. 

Ellen abandona a Chance

A inicios de la carrera Greyson
Chance trabajó arduamente para
lograr ser un fenómeno mundial,
pero en el año 2012, competía con
el ya posicionado Justin Bieber,
hecho que comenzó a afectar en los
números. Según el cantante, esto
produjo que Ellen DeGeneres se
desinteresara de él y lo abandonara. 

“No pude localizarla. No podía
hablar con ella [...] Cada vez que
venía al programa, era una sonrisa
tan falsa. Ni siquiera preguntaba,
'¿cómo estás? ¿Cómo lo llevas?' Era

como, 'Esto es de lo que vamos a
hablar. Nos vemos allí’”, resaltó. 

Tras este ‘abandono’ de su
representante Ellen DeGeneres,
Greyson Chance se enfocó a sus
estudios, terminó una carrera y
volvió a la música y, cuando la
conductora de televisión estuvo en
polémica por tratar mal a sus
trabajadores intentó invitarlo de
nuevo al programa de The Ellen
Show. No obstante, el cantante se
negó y decidió continuar en su
pasión por su cuenta.

Greyson Chance acusa a Ellen DeGeneres
de abandonarlo en carrera musical
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A las tres de la
mañana los ciclistas
comenzaron con su
fiesta mientras
Durango dormia 

Por Angel Castillo
DURANGO, DGO.

En punto de las tres de la mañana
la mitad del grupo de ciclistas
integrantes de Pedal Bikers salieron
desde el Museo Interactivo
Bebeleeche para encarar el recorrido
a lo largo de la sierra duranguense,
con el objetivo de completar un total
de 150 kilómetros, los cuales
consiguieron de excelente manera.

EL ARRANQUE
Después de una oración del ciclista,

realizada por Jesus Glenn líder de
este grupo, los primeros comenzaron
a pedalear en medio de la noche
cuando algunos automoviles apenas
regresaban a sus respectivos
hogares, seguramente despues de
una noche de fiesta, mientras que los
ciclistas apenas comenzaban su
propia fiesta deportiva.

EN MEDIO DE LA NOCHE
La verdad es que los deportistas

comenzaron a pedalear en medio de
la noche y todavía con mucho
tiempo de espera para que
aparecieran los primeros rayos del
sol, por lo que recorrieron las
escuadras en una total tranquilidad,
con muy poco trafico en la carrera
libre Durango Mazatlán, por lo
menos en los primeros kilómetros.

PRIMER FRENTE

El grupo de cerca de 25 ciclistas
intermedios se enfretaron al primero
de 51 frentes fríos que se registrarán
durante la temporada, con
temperaturas bajas pero que
permitieron resistir, los deportistas
siguieron pedaleando a lo largo de El
Pino, Río Chico, en donde no
pudieron disfrutar del paisaje, por lo
temprano que iniciaron el recorrido.

SIGUIENTE ARRANQUE
Para siguiente arranque los ciclistas

comenzaron a reunirse antes de las
6 de la mañana en el Museo
Interactivo Bebeleche, para iniciar su
aventura todos ellos dentro del
grupo de intermedios plus y
avanzados, y que comenzaron a
pedalear un poco mas tarde debido a
su experiencia sobre la bicicleta.

AArrrraannccaarroonn  ccoonn
uunnaa  ssaalliiddaa  aattííppiiccaa  



COMPLICADO 
Para ellos también el inicio fue

complicado, ya que el frío comenzó a
apretar pero desde la salida,
afortunadamente el movimiento de
sus piernas ayudó para que se
sintieran un poco mejor, aunque
tuvieron que hacer algunas paradas
para reagruparse ante de llegar al
primer abasto ubicado a 30
kilómetros del arraque, justamente
colocado en el conocido por todos
como el Ojo de Agua.

SALIÓ EL SOL
Para el grupo Plus y avanzados las

cosas fueron mucho mejores ya que
al llegar a Río Chico el sol comenzó a
hacer más llevadero el ambiente,
además de que les permitó ver la
belleza del paisaje, y poder
maniobrar con mayor seguridad
estos primeros kilómetros de
recorrido.

EL ESFUERZO
Sin duda, un esfuerzo importante

sobre todo para aquellos que
comenzaron a pedalear desde la
madrugada, cuando la noche aun era
profunda y Durango dormía, ellos
llegaron al punto de encuentro, con
muy pocas horas de descanso,
algunos inclusive sin descanso y
completaron la primera jornada.
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Con un buen clima y
un tiempo también
muy bueno los
ciclistas llegaron a su
primer destino 

Por Angel Castillo
DURANGO, DGO.

Fue una jornada relativamente
sencilla, porque pedalear 150
kilómetros no es sencillo, sin
embargo, los ciclistas lograron
completar del recorrido de la primera
jornada del grupo Pedal Bikers,
quienes no se enfrentaron un clima
extreno, lo cual permitió que
pudieran disfrutar al 100 esta la
primera jornada.

COYOTES
Estación Coyotes se convirtió en el

sitio para que los participantes
pudieran disfrutar el desayuno,
después de haber pedaleado 80
kilómetros desde muy tempranas
horas de este viernes, los ciclistas
arribaron a este sitio donde pudieron
disfrutar por un desayuno brindado
por la organización, pero
principalmente pudieron convivir ya
que todos coincidieron en este lugar.

40 MINUTOS
Durante 40 minutos los ciclistas

disfrutaron de los alimentos, además
de que pudieron relajarse e
intercambiar las primeras
experiencias del recorrido, algunos
otros aprovecharon para reparar las
bicicletas, mientras que otros tantos
recargaron las pilas para poder
continuar con la complicada travesía.

LOS SIGUIENTES KILÓMETROS
Para los siguientes kilómetros la

sierra duranguense ofreció un
paisaje como ella solo saber hacerlo,
lleno de flores gracias a las
constantes lluvias que han
favorecido la zona, asi que los Pedal
Bikers no dudaron en detenerse un
momento y tomar fotografias de la
impresionante postal que se
encontraba a la altura de Llano
Grande.

EL SALTO 
En esta ocasión El Salto, Pueblo

Nuevo, no fue una parada, pero se
convirtió en un trayecto complicado
ya que la cuesta a la salida tuvo un
poco de trafico e impidió que los
ciclistas pudieran tomar un ritmo
adecuado, pero afortunadamente no
se detuvieron y continuaron como
un grupo relativamente compacto.

LAS ADJUNTAS
En este sitio se realizó un abasto de
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hidratación, algunos aprovecharon
para tomar algo mas refrescante,
porque apesar de ya estar en una
zona complementamente boscosa, el
calor empezó a pegar con ganas, y
estas bebidas refrescantes les
cayeron a la perfección para
completar los siguientes 31
kilómetros.

LOS PRIMEROS
Cerca de las 14.20 horas

comenzaron a llegar los primeros
deportistas a las cabañas en el
poblado La Ciudad, ahí los esperaba
una comida que brindó la
organización, con mas hambre que
cansancio los ciclistas arribaron a
lugar, con la satisfacción de haber
cumplido con la primera parte del
recorrido pactado.

COMPARTIERON 
Y es que más allá de la comida,

compartieron experiencias del
primer día del recorrido, inclusive,
algunos entre lagrimas platicaron
sobre las sensasiones de la primera
jornada de pedaleo, misma que
comenzó a las 4 de la mañana y
terminó a las 3 de la tarde de este
viernes.
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-Sábado y domingo se
amplía su horario de
cierre hasta las 20:00
horas

DURANGO, DGO.

Con el objetivo de seguir
fomentando entre la sociedad
duranguense y las familias, el tema
del arte y la cultura, este fin de
semana, en un esfuerzo conjunto del
Ayuntamiento Capitalino, la UJED y
del gobierno del estado, se estarán

abriendo al público de manera
gratuita los diferentes museos con
los que se cuentan, así lo dio a
conocer el director del Instituto de
Cultura del Estado de Durango
(ICED), Francisco Javier Pérez Meza.

Bajo una instrucción del
gobernador, Esteban Alejandro
Villegas Villarreal, se logró hacer una
acuerdo interinstitucional tanto con
el Ayuntamiento Capitalino, como
con la Universidad Juárez (UJED),
para que éste fin de semana, se
pongan a disposición de los
duranguenses y turistas, los recintos

de arte e historia con los que se
cuentan.

Así mismo el titular de cultura
indicó que los museos que estarán
abiertos este sábado y domingo, son
el museo Francisco Villa, el museo de
Culturas Populares, museo Ganot-
Peschard así como los museos de
Arte Palacio de los Gurza y Guillermo
Ceniceros, estos por parte del
gobierno del estado.

Respecto a la Universidad Juárez,
Pérez Meza indicó que, abrirá las
puertas el museo regional de
Durango “Ángel Rodríguez

Solórzano” y por parte del IMAC los
museos  de la ciudad 450 y arte
funerario “Benigno Montoya”, este
último  recibiendo a las personas en
las instalaciones del  Panteón de
Oriente, ya que existe una gran
necesidad de las personas porque se
realicen eventos artísticos y
culturales en los diferentes espacios
culturales, por lo que se estarán
realizando una serie de programas y
proyectos para  los meses de octubre,
noviembre y diciembre.

Por último el director del ICED,
Francisco Pérez, resaltó que, para

este fin de semana, también se logró
ampliar los horarios de atención,
esto con el apoyo de los trabajadores,
quienes están entusiasmados de
reactivar este tipo de atención al
público, por lo que los horarios serán
de las 11:00 a las 20:00 horas,
"nosotros creemos que el
esparcimiento forma parte de la
canasta básica de las familias y por
esta razón y por orden de nuestro
gobernador, estaremos apoyando a
nuestra gente y tener  acceso a los
recintos de manera gratuita,
totalmente", finalizó. 

De manera gratuita…

ICED invita a disfrutar de sus museos este fin de semana


